



Nombre del alumno:

María Elena Méndez Pérez

Nombre del profesor:

Mireya del Carmen García Alfonzo

Nombre del trabajo:

Investigación Laguna Miramar

Materia:

Taller de elaboración de tesis

Grado:

9 cuatrimestre

Licenciatura en turismo

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de mayo del 2020.

Introducción:

Las investigaciones científicas son trabajos que requieren de tiempo, conocimiento, paciencia, esfuerzo y mucho interés; una tesis es una investigación a través de la cual se busca dar a conocer un tema de interés ya sea personal o colectivo, sustentando la información con autores que anteriormente han hablado sobre el tema o bien que se relacionen a este, una tesis se integra por distintos procedimientos los cuales al final logran darle coherencia y fiabilidad al mismo, por poner algunos ejemplos, podemos notar que a través de la información veremos si lo que se pensaba con anterioridad era correcto, si se resolvieron nuestras dudas anteriormente planteadas, de ser contrario a lo que se pretendía lograr, se debe examinar que es lo que resultó fallido o bien si algo no se aplicó de una manera adecuada buscar alternativas de solución para tratar de mejorarlo; aunque quizás existan factores que son difíciles de observar y se quedan en enigmas imposibles de resolver y origine que no se puedan obtener buenos resultados.

Uno de los primeros pasos antes del proceso de elaboración de una tesis es necesario tener claro que tema se desea estudiar, y determinar lo que se desea investigar respecto a este, ya que cada tema abarca una dimensión muy amplia, por ello el tema debe ser de interés o necesidad para la persona o personas que deseen estudiarlo, así como conocer la información que existe alrededor de este para que le sea más fácil interpretar la información que se vaya recabando a lo largo del estudio y posteriormente pueda plasmar las ideas a través del texto.

Por ello es importante asegurarse que las tareas o actividades que se van implementando a lo largo del desarrollo de la tesis sea acorde a como lo estipule nuestra guía de apoyo, compendio o antología, para seguir un orden en nuestro estudio y al final nuestro trabajo posea una coherencia que pueda ser comprensible para cualquier lector.

Elegir el tema de una tesis consiste en la tarea más complicada para el tesista, aunque a simple vista pareciera muy fácil de realizar, suele ser muy complejo ya que lleva inmersos detalles que no observamos en primera instancia y es necesario detenernos a estudiar el panorama para obtener resultados satisfactorios, por poner un ejemplo; un empresario de productos de limpieza desea estudiar el marketing de su producto, pero podemos notar que en este proceso intervienen otros procesos, tal como, el producto, plaza, promoción y publicidad (4 P'S DE LA MERCADOTECNIA), entonces aquí se debe tener en claro el tema de investigación, quedándose solamente con la publicidad del producto (ejemplo) , ya que al estudiar todos los procesos de la mercadotecnia llevaría mucho más tiempo y dinero.

Es de esta manera en la que se comienza con las interrogantes de estudio, lo cual nos lleva a observar los problemas que existen en torno a este y de esta manera se vaya generando **el planteamiento del problema**; a través del cual se observa el problema de estudio y le permite al lector conocer si su tema es viable; posterior a esto viene las **preguntas de investigación**, las cuales nos ayudaran a resolver nuestra incógnitas respecto a la investigación; así como los **objetivos (general y específicos)** que es lo que se pretende lograr con la investigación; **la hipótesis** es lo que nosotros creemos que ocasiona el problema en el estudio y pueden existir variables que deben analizarse para que se derive el estudio; **la metodología** en la cual describimos la manera en la que queremos recabar los datos que nos ayudaran a resolver nuestra investigación, que herramientas se usaran para recabar la información (técnicas e instrumentos de investigación) y que alcance tendrá la investigación.

Por ello es importante que una vez que se hayan pasado al recopilado de información se defina el **diseño de la investigación**, la cual tiene por objetivo que el tesista visualice la manera de contestar las preguntas de investigación y cumplir los objetivos planteados. En este rubro es importante definir **la selección de la muestra**, esto significa seleccionar los entes de estudio (personas, artículos, comunidades, organizaciones, etc.), los cuales nos llevaran a la **población objetivo**; esta es un subgrupo a través del cual se pretende recolectar datos de interés, por ello es importante definir con claridad quienes la integran. Pero antes de llegar al siguiente paso debemos tener en claro que **técnicas e instrumentos de investigación** (encuestas, cuestionarios, observación directa, análisis de documentos, etc.) vamos a utilizar para recolectar los datos que posteriormente nos ayuden a resolver la investigación; estas herramientas pueden ser cualitativas o cuantitativas. Una vez definidas nuestras técnicas seguimos con la **recolección de datos** y esto significa elaborar planes detallados que ayuden a reunir datos o información con propósitos específicos, por ello los atributos, cualidades, y variables que se analicen

deben ser medibles. Después seguiremos con la **interpretación de datos**, esto se realizara una vez que el investigador haya ordenado, organizado en una matriz, guardado en un archivo, y limpiado los errores, para proceder a analizarlos. Por ultimo hará su **reporte de datos** a través de los usuarios y el contexto podrá determinarse el formato en el cual se elaborara, pero las partes más comunes de este suelen ser: la portada, índice, resumen, palabras clave, cuerpo del documento, referencias y apéndices, podemos usar cualquier recurso para realizarlo.

Una vez efectuada toda la parte anterior tenemos que comenzar a redactar las partes esenciales que le empezaran a dar la forma a nuestro escrito, los cuales son el cuerpo preliminar, el cuerpo del trabajo y nuestras referencias.

El cuerpo preliminar consta de 6 rubros de los cuales algunos son opcionales y otros obligatorios, a continuación se menciona cada uno de ellos:

Portada: es la primera página del documento o escrito (es obligatoria) en esta pueden ir inmersos los datos generales del tesista, tales como nombre o nombres (si es que son varios lo que realizan la tesis), la facultad que estudian, el logotipo de la universidad, nombre del profesor, lugar y fecha.

Dedicatoria: en este apartado (opcional) el o los tesistas dedican sus investigación a las personas que ellos deseen, pero evitando la saturación de nombres.

Agradecimientos: el o los tesistas agradecen a las personas o instituciones que apoyaron a realizar la investigación (opcional).

Índice de contenido: es una lista ordenada a través de la cual se muestra el contenido de la tesis, incluye las paginas, títulos, las referencias y no debe exceder de 7 niveles, es recomendable escribir la tabla hasta finalizar el trabajo para que esta muestra exactamente el orden del texto.

Resumen: le ayuda al lector a conocer el contenido de la investigación, lo cual le ayuda a saber si la información que contiene es la que este requiere, por ello el resumen debe ser corto pero convincente, a su vez no debe de incluir criticas del autor ni juicios de valor, debe contener una hoja como máximo.

Posterior al cuerpo preliminar tenemos el cuerpo del trabajo el cual está integrado por la **introducción**; es la primera parte del escrito que el lector observa abiertamente sobre la investigación, le permite darse una idea de lo que se abordara en las siguientes páginas; **el cuerpo de la obra** es básicamente el contenido de la tesis, aquí se describen detalladamente los títulos de la investigación, el marco teórico, la metodología,

los resultados de la investigación, la discusión de los resultados, y es a través de los subtítulos que se desencadena cada uno de los capítulos a través de los diferentes puntos que pudieran ir surgiendo, por ello es importante mantener un orden para que este le de coherencia a los temas venideros; por ultimo tenemos **la conclusión**, en este apartado tenemos las opiniones del autor respecto a su trabajo ya que juzga su hipótesis y puede corroborar o descartarla a través de los resultados obtenidos, por ello se puede mencionar las limitantes de la investigación, recomendaciones o a su vez determinaciones para contribuir al conocimiento.

Después tenemos las **referencias** las cuales nos ayudan a entender un poco más la investigación que tenemos frente a nosotros, está compuesto de 4 apartados, el primero es la **bibliografía**; todas las investigaciones se sustentan a través de la información de otros autores, por ello es importante incluir todos los libros, tesis, y sitios web que consultemos, para darle la certidumbre al lector que la información que se presente no es precaria, para citar estas bibliografías podemos apoyarnos de los lineamientos que nos brinde la institución o bien usar el formato APA el cual nos ayuda a darle formalidad a nuestra tesis, después tenemos las **notas aclaratorias**, estas pueden ir al final de cada capítulo o al pie de página, nos dan información de algunos temas que quizás para nosotros suelen ser desconocidos; luego tenemos **el glosario**, el cual es parecido a un diccionario ya que en este se incluyen palabras o frases que el lector desconoce o que no son del lenguaje común, por ultimo tenemos **los anexos y apéndices**, los cuales suelen contener material que acompaña la investigación, como mapas, discos, materiales didácticos, reglamentos, etc.

Conclusión:

Una tesis es un trabajo de investigación muy exigente por lo cual se requieren horas y horas de dedicación para lograr que el texto tenga la entonación y fluidez adecuada, a su vez es necesario conocer a autores que se relacionen con el tema o expertos que nos ayuden a comprender mejor los capítulos que se van originando a lo largo de la investigación, ya que en ocasiones es frustrante no conseguir información que nos genere la certeza de ser viable para el trabajo.

Por ello es importante comprender que una tesis necesita un lenguaje que sea entendible para el lector, para que el material que tiene frente a él sea de apoyo o interés, por ello es necesario seguir el orden en los capítulos para generar coherencia en el texto, a su vez también es importante ponernos en el lugar de este y pensar si lo que estamos plasmado será entendible.

Por otro lado la recopilación de datos también suele ser una tarea difícil pues puede que creamos que la muestra que estamos eligiendo es la correcta y de repente veamos algo que nada tiene que ver con nuestra investigación, por ello es necesario ser precisos y concisos a lo largo de la investigación.

Bibliografía:

Antología de taller de elaboración de tesis